



La soprano pamplonesa Sofia Esparza, en una pequeña actuación que ofreció tras recibir el premio.

Sofía Esparza recibe el reconocimiento a su “trabajada y apasionada” trayectoria

La soprano navarra recibió ayer el Premio Promoción del Talento Artístico en un acto que tuvo lugar ayer en Baluarte

✎ Ana Jiménez Guerra
📷 Unai Beroiz

PAMPLONA – La cantante de ópera Sofia Esparza recibió ayer el Premio Promoción del Talento Artístico 2022, concedido por el Gobierno de Navarra, en reconocimiento a una trayectoria que la ha convertido en una de las principales jóvenes sopranos del panorama lírico español. Al acto de entrega, que tuvo lugar en la sala Muralla de Baluarte, acudieron familiares, amigos y autoridades políticas como la presidenta de Navarra, María Chivite y la Consejera de Cultura y Deporte, Rebeca Esnaola. Un cuarteto de la Joven Orquesta de Pamplona puso banda sonora a una ceremonia en la que la música fue, precisamente, protagonista.

El reconocimiento de ayer supuso también la vuelta a casa de Sofia Esparza (Pamplona, 1994), habitua-



Sofía Esparza, con el galardón que el entregó la presidenta María Chivite.

da a vivir entre Milán y la capital navarra por motivos profesionales. Una profesión, la de cantante, que ha sido “una carrera de fondo”, como definió la soprano para quien el talento no es suficiente si no va acompañado del “trabajo cotidiano del artista”. Porque el esfuerzo y la dedicación fueron ayer dos de las cualidades que reivindicó ayer Esparza, a quien su formación le ha llevado a centros de Navarra, San Sebastián, Barcelona y Busseto (Italia): “Hay que entregarse con pasión y disfrutar de este ámbito y de todos los de la vida”, resumió.

La cantante nacida en Pamplona, que regaló a los asistentes una ovacionada actuación con el apoyo de un pianista, valoró como “un honor” este Premio a la Promoción del Talento Artístico, que reconoce la carrera de jóvenes artistas navarros. Porque, como recordó, es vital el apoyo en los primeros años y en su día



“Verdi no fue admitido en el conservatorio porque su posición de las manos no era correcta” o a Monserat Caballé le recomendaron que se dedicara a “la crianza de hijos”, antes de convertirse en “la soprano española más famosa de la historia”. De ahí que galardones como el recibido ayer den “fuerza, coraje y esperanza a los jóvenes artistas de hoy y también del futuro”.

Esparza, que ha actuado escenarios de Italia, Francia o Georgia, citó el dicho de “nadie es profeta en su tierra” para referirse a su caso particular, sintiéndose en los últimos años “más apreciada en otros lugares que aquí” y extrañando más actuaciones en Navarra. Por eso, dijo, le hacía especial ilusión recibir este premio “no sólo por el prestigio del mismo”, sino también porque su tierra reconozca su “talento y empeño”. Y, deseó, “ojalá pueda cantar aquí para mi gente y mi ciudad más a menudo”. Su próxima fecha en casa será el 11 de mayo del 2023 actuará en Baluarte junto a la Orquesta Sinfónica de Navarra.

Porque su profesión convierte a los cantantes en “ciudadanos del futuro”, explicó, para repasar cómo el canto exige “viajar sin descanso” para “conocer los gustos, tradiciones y estilos de la ópera en cada país”.

Por último, Esparza, que en septiembre inaugurará la temporada del madrileño Teatro de la Zarzuela, quiso agradecer a las instituciones el apoyo en un premio que dedicó a sus maestros “del pasado y del presente”, a sus amigos y, en especial, a sus padres: “Nunca jamás han dudado de mí, me han apoyado y se han desvivido para permitirme realizar mi sueño: hacer de mi pasión mi profesión”.

UN RECONOCIMIENTO INSTITUCIONAL

La presidenta María Chivite fue la encargada de entregar a Sofía Esparza el galardón del Premio a la Promoción del Talento Artístico, a quien definió como “una cantante con nombre propio que ilumina con su voz a escenarios de España y empieza a encabezar carteles por todo Europa”.

Por su parte, la consejera de Cultura y Deporte, Rebeca Esnaola, deseó que este premio pueda suponer “un impulso” a la trayectoria de Sofía Esparza y, al mismo tiempo, “una oportunidad para acercar a los jóvenes la disciplina de la ópera”.

El galardón, cuyo objetivo es apoyar la iniciativa de jóvenes emprendedores en el ámbito artístico y cultural, tiene una dotación económica de 10.000 euros para invertir en un proyecto y por eso, concluyó la soprano, “representa no una meta, sino un estímulo para avanzar y proyectar mi carrera en los próximos años”. Por eso, concluyó, este premio es importante para los jóvenes y espero que tenga en el futuro una larga tradición y sea una referencia”. ●

“Este premio representa no una meta, sino un estímulo para avanzar y proyectar mi carrera”

SOFÍA ESPARZA
Soprano

